

Comisión Política

Sigue la teleserie de Amarillos: piden a Micco y a Solís reconsiderar sus renuncias

Lo que se pretende es que los dos dirigentes sigan en sus cargos hasta que se realice la primera elección interna del partido.

Por Viviana Candia V.

Hasta tarde sesionó anoche la comisión política de Amarillos por Chile, que partió con la renuncia que presentó Sergio Micco a la presidencia del partido.

Luego de informar de su decisión, Micco dejó la reunión telemática, en la que tras varias horas, se decidió solicitar a Micco y al también renunciado secretario general Sergio Solís que reconsideren la medida. Para eso se les enviará en las próximas horas una carta a cada uno, proponiendo un plazo prudente, que no debería sobrepasar esta semana.

“Para nosotros ambos son personas valiosas”, argumentó uno de los cuatro miembros de la comisión política consultados hoy por La Segunda.

Así, en la práctica optaron por dejar pendiente una resolución sobre las renuncias de Micco y Solís. Es decir, ninguna de ellas ha sido aceptada ni rechazada, hasta esperar una respuesta al pedido de reflexión.

Por el momento, y como plantean los estatutos, asumió en calidad de interino el primer vicepresidente, el diputado Andrés Jouannet.

Según supo La Segunda, la intención es evitar mayores cambios en la conducción de la colectividad, considerando que próximamente tienen que realizarse las primeras elecciones internas de Amarillos, lo que ocurriría en diciembre.

Según el Servicio Electoral —hasta el



El diputado Andrés Jouannet asumió en calidad de interino, mientras se pidió reconsiderar las renuncias de Micco y Solís.

31 de julio pasado— el Movimiento Amarillos por Chile cuenta con un total de 2.432 militantes. Teniendo mayor presencia en La Araucanía (1014), Los Lagos (769) y Los Ríos (518).

Historia de desencuentros

La renuncia de Micco fue el epílogo de las desavenencias entre el académico con el secretario general, Sergio Solís, quien dejó el cargo el jueves argumentando que fue Micco quien se lo solicitó.

“Habida consideración a tu solicitud amistosa de dejar la Secretaría General del Partido argumentando «desavenencias personales insalvables» que te impiden desempeñar con propiedad la Presidencia del partido he decidido aceptar tu

petición y presentar mi renuncia indeclinable al cargo de Secretario General Provisorio” escribió Solís en su dimisión.

Según se cuenta en Amarillos, la historia de roces entre ambos no es larga, pero sí intensa. Y se da principalmente, por los estilos y personalidades de cada uno. En particular Solís que —dicen— gestiona la colectividad como si fuera una de sus empresas: con máximo control de metas.

A ello se sumó la carta conjunta que Amarillos y Demócratas presentó el martes 22 de agosto, en que se emplazó al Partido Republicano a no imponer su visión en la nueva constitución que se elabora.

Dicha declaración fue firmada por Demócratas y, en el caso de Amarillos no lleva la firma de Micco, pero sí la de Solís.

Aunque también la suscribieron el exdiputado Zarko Luksic, el exdirector del Museo de la Memoria Ricardo Brodsky y la exembajadora Iris Boeninger.

Brodsky: “Cuesta juntar equipos”

Ricardo Brodsky, uno de los fundadores y miembro de la comisión política, plantea que “es lamentable que pase esto porque el Movimiento Amarillos tiene un espacio importante que ocupar y de hecho, es una voz importante en el proceso constitucional a pesar de no tener delegados, pero es una opinión que es considerada”.

“Y esos trabajos siguen desarrollándose al margen de esta problemática interna, que no tiene motivaciones políticas de fondo, sino lo que pasa es que cuesta juntar equipos, porque son personas que vienen de tradiciones distintas y que bueno, no siempre se hacen tan compatibles como uno quisiera”.

Mario Waissbluth —fundador de Amarillos y de Educación 2020— participa como “un militante más”, pero reconoció que se declara “sorprendido, triste y preocupado”. Pero a la vez hace votos “para que esto sea una oportunidad para reestructurar por un largo tiempo la cabeza del partido y que tenga una estabilidad que nos permita seguir creciendo. Este es un gran tropiezo pero a la vez abre una gran oportunidad”.

Sergio Solís, el empresario laguista

Si bien hay importantes figuras independientes, la mayor parte de la militancia de Amarillos proviene de la DC y del mundo PPD. De este último partido es Sergio Solís, el renunciado secretario general, quien asumió el cargo en la primera directiva provisoria — en octubre de 2022 — junto al primer líder del movimiento, Cristián Warcken. Solís fue presidente de la Funda-

ción Chile 21 y es uno de los socios originales de ProyectaAmérica. También presidió el Consejo Superior de la U. Técnica Federico Santa María y el Metro Regional de Valparaíso (Merval). Es dueño del restaurant Fulano, Zutano & Mengano junto con Ricardo Escobar y Matías



de la Fuente, y uno de los miembros de “los almuerzos de los martes”, un grupo que se reúne todas las semanas con el ex presidente Ricardo Lagos y en que además participan Jorge Correa Sutil, Jorge Burgos, Ernesto Otonne, Fernando Bustamante, Oscar Guillermo Garretón, Osvaldo Puccio y Matías de la Fuente, entre otros.